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Consiglio Federale in videoconferenza (art. 73 D.L. 17/03/2020 n. 18) 

 

Milano 24 aprile 2021 

 

Presenti in videoconferenza: 

Antonelli Lorenzo, Caposciutti Maurizio, Capuano Francesca, Capuccilli Angelo, Consalvi Marta, 

Frigieri Fabrizio, Goi Veronika, Maggi Luigi, Martorelli Angelo, Monterisi Pietro Biagio, Rivello 

Roberto, Torselli Giampaolo, Trifoglio Giovanni. 

 

Assenti giustificati per motivi di lavoro o salute: Merendino Riccardo; 

 

Sono presenti il Presidente della CAF Emilio Bellatalla, il coordinatore della Commissione 

Calendario nazionale Sergio Pagano e il coordinatore della Commissione “Scuola di formazione” 

Luigi De Bernardis. 

 

Verbalizzante in videoconferenza: Mauro Fiori. 

 

Oggi 24 aprile 2021 alle ore 10.00 è convocato in videoconferenza, il Consiglio Federale della 

Federazione Scacchistica Italiana per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

 

1. Approvazione verbale CF 27 marzo 2021 

2. Ratifica provvedimenti Presidente 

3. Comunicazioni del Presidente 

4. Tasse di omologazione dei tornei 

5. Regolamenti 

6. World Cup 2021 

7. Promozione arbitri 

8. Nomine e incarichi 

9. Nomina Delegati Provinciali 

10. Comitati regionali 

11. Varie ed eventuali 

 

Il Presidente Maggi presiede la riunione. Constatata la presenza del numero legale, egli apre la 

riunione alle ore 10.05. 

 

Il Presidente propone l’aggiunta di un nuovo punto all’odg denominato “3.1: apertura di nuovo 

conto corrente bancario e chiusura del conto corrente postale”. Il CF approva all’unanimità. 

(delibera n. 40/2021) 

 

Per il punto 1 di cui all’odg, il CF approva il verbale della riunione di Consiglio Federale del 27 

marzo 2021 all’unanimità. (delibera n. 41/2021) 

 

Per il punto 2 di cui all’odg non vi sono provvedimenti da ratificare. 

 

Per il punto 3 di cui all’odg, il Presidente informa il Consiglio in merito a quanto segue: 

- si sono svolte le assemblee elettive dei rappresentanti degli Atleti, Tecnici e DSA in seno al 

Consiglio Nazionale del CONI che hanno portato alla elezione dei candidati votati dalla 

nostra Federazione; 

- unitamente al Direttore Agonistico, ha partecipato ad una riunione del Comitato Promotore 

degli sport virtuali svolto nel Salone d’Onore del Coni in cui è intervenuto il Presidente 

Malagò; 



2 

 

- Sono state avviate le attività didattiche della Scuola Scacchistica Federale e Junior Club 

Italia; 

- la Mitropa Cup si svolgerà dal 3 al 12 maggio in modalità hybrid a Villorba (TV) nella sede 

della Qlash house. Gli accordi di collaborazione prevedono che ci saranno messi a 

disposizione i seguenti servizi in cambio dei diritti d’immagine in esclusiva per la 

manifestazione: 10 postazioni di gioco on line, commento streaming dell’evento, ripresa in 

diretta, interviste pre/post partita, copertura media, sala relax e sala vip, sala analisi, palestra 

per i ns atleti/e, coffee break; 

- è in corso il rifacimento dell’abbigliamento degli atleti/e di vertice; 

- il Presidente dell’ECU ha inviato una lettera di congratulazioni al nuovo CF; 

- E’ stata avviata la campagna di sensibilizzazione dei tesserati per devolvere il 5 x mille alla 

Federazione; 

- ha avviato un contatto con il Ministero della Difesa per una proposta di collaborazione con i 

gruppi sportivi delle FFAA; 

- Sono in corso le trattative col Comune di Salsomaggiore Terme per svolgere le finali 

CIGU18, in gestione diretta, dal 22 al 28 agosto; Il Presidente chiede mandato per 

continuare le trattative e chiudere eventualmente il contratto tra le parti. Si incarica il 

Presidente di scegliere una persona per l’incarico di Project Manager della manifestazione. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 42/2021) 

- Si è in fase avanzata di negoziazione per una piattaforma che ospiti le manifestazioni 

ufficiali on line della Federazione a decorrere dal 1° gennaio 2022. Il CF conferisce il 

mandato al Presidente per chiudere il contratto tra le parti. Il CF approva all’unanimità. 

(delibera n. 43/2021) 

- Il CONI conferirà al Presidente il prossimo 30 aprile la Stella d’Oro al merito sportivo. 

 

Per il punto 3.1, il Presidente evidenzia che il conto postale Banco Posta Impresa su cui transitano 

annualmente migliaia di operazioni non è adeguato alle necessità della Federazione, oltreché essere 

oneroso, per cui dovrà essere chiuso entro l’anno. Si chiede di dare mandato al Presidente alla 

chiusura del già menzionato conto postale e all’apertura di un conto corrente bancario presso Credit 

Agricole, conferendo poteri di firma di ordinaria amministrazione; di richiedere carta di credito con 

plafond di € 5.000 non essendo ancora pervenuta la carta richiesta sul conto aperto alla BNL. 

(Credit Agricole praticherà le seguenti condizioni: € 5,00 mensili con operazioni illimitate, rilascio 

carta di debito (gratuita se utilizzata mensilmente, altrimenti quando non utilizzata € 1/mese), 

rilascio di carta di deposito per versamenti di varia natura h24, servizio internet monobanca). 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 44/2021) 

 

Per il punto 4 di cui all’odg, il Consiglio discute sull’opportunità di ripristinare o modificare le 

quote di omologazione dei tornei in relazione alle riaperture, se le condizioni permetteranno un 

allentamento delle misure restrittive. Il CF rimanda l’argomento ad un prossimo Consiglio federale.  

Si propone di demandare alla Commissione pianificazione e sviluppo lo studio del riordino dal 

2022 delle quote di tesseramento, affiliazione e delle tasse di omologazione da portare in CF entro il 

30 settembre p.v.. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 45/2021) 

 

Per il punto 5 di cui all’odg, su richiesta della Commissione Didattica giovanile e Scuola – 

Direttore CIGU18, si propone l’approvazione di una Appendice al Regolamento attuativo in materia 

di partecipazione di tesserati stranieri. Inoltre, il CF propone di concludere entro il 18 luglio 2021 le 

fasi di qualificazione dei Campionati. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 46/2021) 

 

Su richiesta della Commissione scuola federale, si accentrano nella Scuola federale tutte le attività 

di pianificazione e gestione della formazione rivolte a “dirigenti sportivi” e a “istruttori”. 

Rimangono nelle facoltà dei CR/DR l’organizzazione di corsi validi per l’aggiornamento di 
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Istruttori e azioni di formazione di natura surrogativa a quelle della Scuola federale, purché 

autorizzati dalla Commissione e in ogni caso da svolgere in presenza.  

Si incarica inoltre la commissione preposta di stilare un apposito regolamento per la scuola e di 

indicare i compensi standard da erogare ai Formatori (Trainer e Tutor) e di sottoporli al CF per la 

successiva approvazione.  

Si propone, per maggiore snellezza organizzativa, la soppressione del Gruppo di Lavoro “Bandi e 

progetti nazionali/europei” della Commissione Progetti speciali ed il trasferimento delle 

competenze al Gruppo di Lavoro Scuola di formazione federale di cui farà parte anche il 

Consigliere Francesca Capuano, e la nomina di un Direttore della Scuola di formazione federale 

nella persona di Luigi Maggi. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 47/2021) 

 

Su richiesta della Commissione Tecnica, si propone l’approvazione del Regolamento attuativo del 

CIA. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 48/2021) 

 

Su richiesta della Commissione CIS, si propone di estendere il CIS U16 anche agli U18 e di 

consentire la partecipazione alla finale nazionale senza passare per le qualificazioni regionali. I 

CR/DR che comunque vogliono svolgere la fase regionale per assegnare il titolo possono svolgere 

la manifestazione (prima della finale). Stessa deroga è richiesta per il CISF. Le modalità specifiche 

saranno inserite in addendum appositamente redatti. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 

49/2021) 

 

Per il punto 6 di cui all’odg, il DA propone di assegnare la wild card per la World Cup a Daniele 

Vocaturo. Il CF approva a maggioranza. (delibera n. 50/2021) 

 

Per il punto 7 di cui all’odg, sentito il Presidente della CAF, il CF ratifica la promozione di 

Antonella LAY ad Arbitro FIDE. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 51/2021) 

 

Il Presidente CAF Bellatalla fa presente che convocherà l’Assemblea del Settore arbitrale e la 

conferenza/seminario per il giorno 12 giugno 2021. La manifestazione si svolgerà solo se le 

condizioni epidemiche lo permetteranno. 

 

Per il punto 8 di cui all’odg non vi sono incarichi da deliberare. 

 

Per il punto 9 di cui all’odg, il CF, sentiti i rispettivi Comitati Regionali, nomina i seguenti 

Delegati Provinciali: 

 

Friuli Venezia Giulia 

- Udine: Capaliku Aleks 

- Trieste: Decleva Gianni 

- Pordenone: Lincadro Michele 

 

Lazio 

- Latina: Lamberti Francesco; 

 

Veneto 

- Belluno: Francesco Buzzatti 

- Padova: Sergio Ventura               

- Rovigo: Stefano Zanirato             

- Treviso: Claudine Rosolen           

- Verona: Alessandro Zangrandi     

- Vicenza: Giacomo Scarsella         
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- Venezia: Francesco Pintonello     

 

Si ricorda che tutte le persone che ricoprono cariche federali devono essere tesserati. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 52/2021) 

 

Per il punto 10 di cui all’odg non vi sono argomenti da deliberare. 

 

Per il punto 11 di cui al’odg,  

- Al fine di agevolare i controlli sui tornei di preminente interesse nazionale, il CF chiede ai 

responsabili calendario dei comitati regionali di fornire in fase di inserimento a Calendario 

nazionale il bando o almeno un pre-bando che contenga tutti gli elementi essenziali dei 

tornei; 

- Il CF delibera che l’inserimento a Calendario nazionale dei tornei per i quali si richiede 

l’inserimento tra le manifestazioni di preminente interesse nazionale dovrà avvenire entro il 

12 giugno. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 54/2021) 

- il Presidente informa di aver ricevuto dal Vicepresidente Antonelli una mail in cui 

l’organizzatore delle semifinali Montalbini ha chiesto la riduzione del montepremi della 

Semifinale del CIA portandolo da 6000 a 4000 euro. Il Presidente propone di accogliere la 

richiesta, fermo restando l’invarianza di tutti gli altri impegni assunti dal Montalbini 

riportati nella candidatura presentata col MOCA. Inoltre, è opportuno ricordare che tali 

richieste devono essere inoltrare alla Federazione tramite i normali canali. Il CF approva 

all’unanimità. (delibera n. 53/2021)  

- L’Accademia Scacchistica Monrealese ha inviato uno scritto in cui evidenzia che l’attuale 

protocollo di sicurezza non consente di svolgere i CIG 2020 nella sede di Terrasini e chiede 

di poter svolgere i CIGU18 nel 2022. Poiché tale opportunità è stata concessa in analoghe 

situazioni, vista l’eccezionalità della situazione, il CF accetta la proposta, previa riverifica 

delle condizioni di assegnazione della candidatura. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 

55/2021) 

- La Commissione Scuola Federale ha preparato il piano annuale di formazione dei dirigenti e 

Istruttori, AR – quest’ultimi corsi in collaborazione con la CAF. L’offerta di corsi sarà 

divulgata via internet e social. 

- Europeo Assoluto Hybrid: sono confermate le agevolazioni per gli aventi diritto. Per i GM 

che volessero comunque partecipare alla manifestazione, la Federazione si attiverà per 

trovare delle soluzioni  idonee con forme di collaborazione con la sede ospitante. 

- Il vicepresidente comunica che le certificazioni mediche che vengono richieste agli atleti 

non possono essere svolte all’estero poiché i parametri standard richiesti potrebbero essere 

differenti. Deve quindi essere prodotto un certificato con visita svolta in Italia. 

 

Non essendovi altri argomenti all’odg, il Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 14.20. 


